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““我来过无锡很多次我来过无锡很多次”“”“我来我来
过无锡一次过无锡一次”“”“我去年来过无我去年来过无
锡锡””……在三位导演印象中……在三位导演印象中，，无锡无锡
一直是跟一直是跟《《雷雨雷雨》》里台词描述的那里台词描述的那
样样““无锡是个好地方无锡是个好地方””。。饶晓志饶晓志
说说：：““我们都很喜欢这儿我们都很喜欢这儿，，而且老而且老
路一直路一直‘‘安利安利’’我们我们，，说无锡怎么说无锡怎么
怎么好怎么好。。””郭帆立刻接话郭帆立刻接话：：““对对，，他他
一直一直‘‘安利安利’’我们我们，，去年去年‘‘安利安利’’了了
我们一年我们一年，，一直说赶紧来这儿看一直说赶紧来这儿看
一下一下。。””路阳告诉记者路阳告诉记者，，因为自己因为自己
祖籍是江苏祖籍是江苏，，虽然来江苏次数不虽然来江苏次数不
多多，，但是有一种本能的召唤但是有一种本能的召唤，，无锡无锡
这一带极其深厚的人文文化和艺这一带极其深厚的人文文化和艺
术的积淀术的积淀，，值得大家好好看看值得大家好好看看。。
郭帆直言郭帆直言，，““其实我觉得无锡多举其实我觉得无锡多举
办像今天这样的活动办像今天这样的活动，，让更多影让更多影
视行业从业者能够来到这儿视行业从业者能够来到这儿，，认认
识到无锡的优势在哪识到无锡的优势在哪，，包括我们包括我们
现有国家数字影视基地现有国家数字影视基地，，自然环自然环
境境、、人文艺术人文艺术，，这些部分是可以吸这些部分是可以吸
引更多创作者来这儿创作的引更多创作者来这儿创作的。。””

（（璎珞璎珞//文文 宗晓东宗晓东//摄摄））

电影人在锡电影人在锡““论道论道””疫情对电影发展影响疫情对电影发展影响

““网络大电影网络大电影””的时代到来了吗的时代到来了吗

在太湖影视文化产业投
资峰会的金众电影青年会环
节上，“520表白，上一张电影
票”这句标语让现场电影人都
十分激动，几位在场的嘉宾都
纷纷表示，想念电影院看电影
的感觉了。而在猫眼平台调
查数据中显示，70%的人想进
电影院看电影，故导演们仍对
电影市场充满了信心。

《流浪地球》导演郭帆表

示，希望资本不要离席，希望
他们能够继续支持这个行业，
因为这个行业还是处在朝阳
的阶段，有一个巨大的蓝海空
间。2019 年年度票房前 10
名，进口电影只有2部，为历年
进口电影在年度票房前10名
中的最低比例，猫眼娱乐总裁
顾思斌表示，好莱坞大片新鲜
感下降，国产电影三大核心评
分全面占优。

导演专访

《流浪地球》《无名之
辈》《绣春刀》导演

“组团”“安利”无锡
“我们三人经常‘混’在一起，

同台却不多。”《流浪地球》的导演
郭帆、《无名之辈》的导演饶晓志、

《绣春刀》的导演路阳，这三位风格
迥异的导演私下却是很好的朋
友。昨天，三人同来无锡参加了太
湖影视文化产业投资峰会，在圆桌
会议上好友同台，畅聊影视发展新
未来。（编者注：“安利”为网络用
语，有真诚分享的意思。）

“疫情期间，
大部分导演在工作”

疫情对电影市场的影响，是
此次论坛无法忽略的问题。郭帆
表示，疫情期间不能出门，忙一
些案头工作以及后面项目的剧
本创作，但是无法面对面开剧本
会，进度有点不理想。“我运气还
挺好，1月份刚有一部作品杀青，
疫情期间就窝在家里剪片子。”
路阳也是在忙项目后期的工作，
他更爆料自己被“云处理”工作
吓着了，“很多特效公司都是通
过云服务技术在工作，你看见一
排电脑全部开着，但见不着人，
那画面特别诡异。”

“大部分导演都在写剧本，
也确实没办法干别的，大家都是
通过疫情期间在准备自己以后
的项目，主要还是做这样的筹
划。”饶晓志笑着说，其实不一定
是剧本，如果找自己拍戏也可
以，也可以演戏。路阳告诉记
者，今年行业肯定是困难的，有
很多不确定的因素，可能很多人
觉得电影不是一种刚需，其实大
家都很清楚，物质文明和精神文
明都很重要。电影是很重要的
一块精神需求，也是不能替代的
一种体验。今年面对困难我们还
是要努力，明年行业拿出更好的
电影作品。

“让更多影视行业从业者
来无锡、了解无锡”

5月20日，第四届中国·江苏太湖影视文化产业投资峰会

暨太湖电影周在无锡国家数字电影产业园开幕，国内影视企

业高管、业界精英、行业大咖齐聚无锡，以“5G时代数字影视的

发展未来”为主题，共同探讨中国电影产业的发展之路。市委

书记黄钦，省委宣传部常务副部长、省新闻出版局局长、省电

影局局长焦建俊，省广播电视局局长缪志红，省文联党组书记

水家跃，省文化投资管理集团总经理徐宁共同为峰会启幕。

焦建俊、上海电影集团董事长王健儿作主题发言。市委常委、

宣传部部长袁飞致欢迎辞，副市长周常青主持开幕式。

在峰会现场，“520表白，上一张电影票”这句话，触动了在

场所有影视从业者的心。疫情对电影行业产生的影响、今后

的发展以及风向的转变，成为当天峰会触碰最多的话题。

无锡国家数字电影产业
园近年来坚持数字影视为发
展定位，逐步建成了一套完善
的现代电影工业体系。而5G
新技术在电影产业渗透得越
来越深入的当下，该如何培养
年轻的电影人？著名编剧、制
片人杨劲松说，对于电影人才
而言，“守正创新”是需要恪守
的关键词，创作创新是影视业
持续发展的根本。当下的时
代，给年轻人提供了更多的机
会，5G技术必然引领更多流
媒体平台的发展。

“中国电影工业化的过程
中，需要影视团队的工业化。
所谓的工业化，是指在电影产

业链的各个环节下，都有职业
化的人才各司其职，各展所
长。”在五元万象影业姜伟看
来，要实现这个目标，职业化
培养不可或缺。不少影视产
业大咖建议，不妨在无锡国家
数字电影产业园办一所“电影
职业培训学院”。针对电影的
工业化的各个工作类型做培
训，对接园区内的影视企业，
进行实操性培养。“电影圈缺
人才，不仅缺创作人才，制片
主任、外联、统筹等岗位的人
才缺口都很大。”著名导演周
伟说，无锡的电影产业园有这
样的优势条件，完全可以打造
成电影人才的高地。

今年，《囧妈》《肥龙过江》
《大赢家》等电影纷纷由院线转
网播的国产电影，从破天荒头
一遭到陆续跟风，网播化似乎
已进入常态化，那进电影院看
片会否被取代？中央戏剧学院
的老师刘天池认为并不存在被
取代的问题，其实谁也取代不
了谁，每一种形式只要有自己
的传递，就不会被取代。

对于很多人来说，网播电
影无形中节省了购票、选片、
选时间的环节，甚至从营销到
观看，是很短的路径。“疫情加
速了网络电影的发展，从线下
消费到线上，两种场景得意补
充，也会越发和谐，让低成本、

低投入得到一定量的高回
报。”《我和我的祖国》宣传张
文伯说。而五月一日刚在线
上播放的电影《倩女幽魂：人
间情》，验证了这个观点。上
线24小时，宣传片总播放量破
7000 万、正片总播放量破
2000万，18天播放量1.89亿，
平常每天有一千万人付费观
看。对于出品方来说，当初三
千万的投资，其实在第二周分
账的时候就已经完全回本，此
电影总策划刘朝晖表示，这个
电影在豆瓣被骂得特别惨，但
是搁在以前，压根不会有人来
骂，这也意味着网络大电影的
时代已经到来。

有变化 进影院观影和网播电影
能否“兼容”

有期盼 大咖建议无锡
办一所电影职业化院校


